

# El Eco de Cartagena

BOGANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

Llegan noticias muy alarmantes de la capital de Alemania. El movimiento bolcheviquista, representado por el grupo Spartacus, en franca rebelión, ha logrado importantes ventajas en aquella ciudad, y esto constituye una noticia, gravísima, no solo por la repercusión que pudiera tener el movimiento en toda Alemania, sino también por la labor que vienen realizando los bolcheviquistas rusos en varias naciones.

Todavía se tienen esperanzas de que los revolucionarios, que siguen las inspiraciones de los spartaquistas, puedan ser dominados, pues por suerte ni el núcleo de los que lo constituyen, es muy poderoso, ni el buen sentido del pueblo alemán ha llegado a perderse, a pesar de los golpes repetidos que de largo tiempo a esta parte viene sufriendo.

El fallecimiento del presidente de la república de los Estados Unidos, Teodoro Roosevelt, ha producido, en general, gran disgusto, por tratarse de una eminente personalidad en el mundo político.

Toda la prensa extranjera le dedica sentidos artículos necrológicos.

Para los políticos, el año 1918 no ha sido malo, pues gracias a las repetidas crisis que han sufrido los distintos gobiernos que estuvieron en el Poder, han podido satisfacer su aspiración de llegar a los Consejos de la Corona un buen número de aquellos políticos.

Según la estadística de los nuevos ministros, en el pasado año han jurado por primera vez el cargo de ministro los señores siguientes: vizconde de Matamora, don Joaquín Fernández Prada, don Juan Ventosa, don Niceto Alcalá Zamora, don Felipe Rodó conde de Caralt, don Luis Silveira, don Francisco Cambó, don Pablo Garnica, general Bersaguer, el almirante Chacón, don Jose Roig y Bergadá, don Alejandro Roselló, don Baldomero Argente, don Joaquín Salvatella y marqués de la Cortina.

De seguir esta racha de crisis, dentro de poco el número de ministros llegará a una cifra verdaderamente asombrosa.

Le Journal du Peuple periódico, de ruda oposición contra el Gobierno francés, escribir:

«En su discurso del 22 de enero de 1917 Wilson quiso decir cuando hablaba de la paz sin victoria:

La victoria significaría para el vencido la paz consentida por la fuerza y la sumisión a las condiciones del vencedor... Ella dejará amargura en el corazón... La paz no reposará de un modo duradero, sino solamente como sobre la arena movediza.

En su discurso del 4 de diciembre de 1917 el Presidente de los Estados Unidos de América del Norte manifestó:

La guerra sería ganada desde que los Gobiernos consintieran en renunciar a toda anexión, a toda contribución, a toda indemnización de castigo. Wilson no hace la guerra a ningún pueblo, la hace por el contrario, para los pueblos, comprendiendo al pueblo alemán.

Mas si por las anexiones se trata a los pueblos como a bestias, y si por las contribuciones o las indemnizaciones de castigo se les hiere en sus sentimientos más legítimos, se perpetúan los crímenes contra los que se han endeudado; se prolonga la injusticia en lugar de arrojarla fuera del mundo.»

Aplicaciones a plazos

de una peseta semanal

Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y esmero. Marco original y de extraordinaria vista.

CASAU—Fotógrafo

OSUNA, 3-CARTAGENA

## La autonomía y la cuestión de Marruecos

Dicen que vamos a una solución de concordia en la cuestión autonómica.

La comisión extraparlamentaria ha rectificado el historial de cuantas comisiones hemos conocido.

La comisión extraparlamentaria ha trabajado mucho, con acertada visión de la realidad y de las verdaderas necesidades de las regiones.

Ha confeccionado las bases para tres proyectos de ley: uno fundamental, que reconozca y vigoriza la personalidad de los Municipios; otro que otorga autonomía administrativa a las regiones, y otro que afecta al régimen foral de las Vascongadas y Navarra.

La comisión como es natural—no reconoce un problema de nacionalidad dentro de la nación española, pero se acerca en su dictamen a la descentralización necesaria que se impone en España, y a la cristalización del sano regionalismo.

Quiera Dios que pronto quede satisfecha esta aspiración general, y que el Poder público se ocupe con provecho de otros asuntos tan importantes y más amenazadores, que se presentan como obstáculos serios en la marcha de la Patria común.

Por de pronto se aleja el peligro de los que querían hacer la revolución a costa de la autonomía, de los malvados que querían derivar hacia el separatismo una aspiración patriótica en el fondo.

Cesaron las estridencias; renace la tranquilidad.

La fraternidad española se prepara a resolver un pleito de familia dentro del amor del hogar común.

Esto es un regalo que hemos a España los «reyes blancos».

Pero también algo su anuelo de calamidades el «rey negro».

La explosión imperialista de un país, borracho por un triunfo inesperado, quiere negar los derechos de una nación amiga.

Francis, o por mejor decir, los políticos del «chauvinismo» francés, quieren echarnos de Marruecos.

En esta labor les acompaña débilmente parte de la Prensa inglesa.

Y no es lo más sensible que una nación extranjera quiera colmar sus egotismos a costa del patrimonio del pueblo español. Lo que más atormenta e irrita es que haya publicistas y políticos que se llaman españoles que justifiquen esas pretensiones, arguyendo que hemos fracasado en África.

No vamos a discutir ese fracaso.

Las razones del mismo serían magníficos repulivos para que el pueblo sano pidiera a gritos nuestra soberanía en Marruecos.

Las impopularidades de los extraños y las amenazas revolucionarias de los mismos que ahora hacen coro al «chauvinismo» francés han sido dos causas fundamentales del poco éxito que hemos tenido en Marruecos.

Y lo que deben cesar son esas causas y para ello es preciso que se habla claro de ese problema misterioso que el pueblo sólo conoce por los millones y las víctimas que le cuesta.

Marruecos es para España un problema de soberanía nacional; Marruecos es nuestra frontera y una puerta abierta al porvenir de nuestra Patria.

Y nosotros no tenemos el derecho de borrar una esperanza, tolerando una desintegración nacional que disminuya el patrimonio de nuestros hijos.

Justificar el abandono o la cesión de una hacienda por la deficiente administración de sus propietarios es una necesidad o un robo.

Lo que se impone es un cambio radical de conducta. Nosotros y los que detrás vengamos podemos convertir lo que hoy es una hipoteca, en el terreno económico, en una fuente de vida de engrandecimiento.

Lo criminal sería el abandono. Esa amenaza del «rey negro» puede convertirse España en un magnífico regalo de los «reyes blancos».

Sólo hace falta buena voluntad.

ARANDA BALAGUER.

## De Sociedad

Los que viajan  
Has salido para Cúcuta el comandante de infantería don Luis Angosto Palma su esposa e hijos.

—Para Alicante salieron el Alferes de Navío don Mateo Milia y esposa.

—De Madrid ha regresado el Presidente de este Sindicato Minero, don Camilo de Aguirre.

—Marobó a Torreveja después de permanecer en esta unos días el rico propietario don Narciso Domenech Pastor.

—Procedente de Caravaca se encuentra en esta el industrial de dicha ciudad don Manuel Relat.

—Han regresado de Madrid los diputados a Cortes por esta circunscripción el Ilustrísimo señor don Angel Moreno y don Eduardo Espin.

**Enfermos**  
Se encuentra enferma la distinguida señora doña Rufina García Ros.

—Se encuentran enfermos los jóvenes Gregorio y Javier Bayo hijos de nuestro querido amigo don Javier.

—Completamente restablecido de su enfermedad ha regresado de sus posesiones del campo nuestro joven amigo don Antonio Miralles.

**Letras de luto**  
Esta tarde ha sido trasladado al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde ha recibido cristiana sepultura el cadáver de la señora doña María Jesús Pérez Ros, prima de nuestro amigo don Patricio Pérez Segura.

—Acompañamos a la familia de la finada en su sentimiento.

—Ayer mañana fué conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde recibió cristiana sepultura el cadáver del que en vida fué amigo nuestro don Lorenzo Vea Ros.

A la familia del finado enviamos nuestro más sentido pésame.

—En el día de ayer y después de rápida y penosa enfermedad, falleció el distinguido Oficial de Telégrafos don Martín Pérez de San José.

—En plena juventud, cuando la vida era para él un continuo triunfo por los méritos que reunía dado su talento y laboriosidad, la muerte ha segado una vida piérola de entusiasmos y de esperanzas. Querido y admirado por sus Jefes y compañeros deja entre todos un vacío difícil de llenar.

Descansen en paz el querido amigo y que Dios dé a su familia la resignación necesaria para soportar tan terrible pena.

**La Sociedad de Naciones**

La «Gaceta» inserta el siguiente real decreto:

«En cumplimiento del decreto de 9 de diciembre de 1918 creando una comisión encargada de estudiar el problema de la Sociedad de las Naciones, en lo que respecta a los intereses de España y a la participación que en la misma ha de tener nuestro país, han sido designados para formar parte de la misma:

Por la Academia de Ciencias Morales y Políticas, el señor Sánchez de Toca.

Por la comisión de Codificación, el Sr. Maura.

Por el Estado Mayor del ejército, el general Weyler.

Por el de la Armada, el vicealmirante Miranda.

Por la Junta de Aranceles y Valoraciones, el señor Gozález Besada.

Por el Consejo Superior de Fomento, el Sr. vizconde de Eza.

Por la Academia de Jurisprudencia, el Sr. Fernández Prida.

Ha llegado el momento de designar los siete vocales que la completan, ya que antes hubiera sido inoportuno nombrarlos, para evitar la confusión a que hubiera dado origen la designación de vocales por las representaciones que mencionadas quedan.

En su consecuencia, vengo en designar para completar dicha comisión a los señores marqués de Albuñellas, Gasca (don Rafael), La Clerva, Gasca, Alvarez (don Melquíades) y González Hontoria».

## Don Joaquín Agrasot

El celebrado maestro en el difícil arte de la pintura don Joaquín Agrasot ha fallecido. Con él pierde España y la región valenciana uno de sus más preclaros hijos.

Contaba Agrasot la avanzada edad de 82 años, y hasta los últimos días de su vida ha manejado los pinceles, que tanta gloria y dinero le proporcionaron, con el entusiasmo y la acuidad de un joven principiante.

Su labor artística fué tan intensa, que puede asegurarse que inundó con sus obras los mercados de Europa y América.

Aunque nacido en Orihuela, pasó en Valencia la mayor parte de su vida, y quería tanto a la ciudad del Turis, que se consideraba tan valenciano como los nacidos a la vera del Miguelete. Allí vivió, allí murió y allí inició su arte de la pintura a muchos jóvenes, que después han honrado al maestro con su excelente labor.

Discipulo Agrasot de la Academia de San Carlos, de Valencia, completó su educación artística en Roma, donde contrajo entrañable amistad con el inmortal pintor estafán Fortuny que llegó a ser su inseparable compañero en el país del arte.

Agrasot era, ante todo y sobre todo, un gran dibujante, como se exigía antiguamente que lo fueran a los grandes pintores; el colorido de sus obras era fresco y jugoso; copiando los tipos y costumbres de la huerta valenciana era inimitable.

Sus discípulos le veneraban, y toda la pléyade de pintores modernos sentía por él cariño y admiración.

Bien prueba esto que desimos el acuerdo del Oratorio de Bellas Artes de Valencia, por iniciativa de don Joaquín Sorolla para que se le erigiera en vida un monumento, de cuya Sociedad Artística había sido ya nombrado por aclamación presidente honorario.

Reciban su esposa e hijo, con cuya amistad nos honramos, nuestro más sentido pésame por un irreparable pérdida y rogamos a nuestros piadosos lectores una oración por el alma del venerable maestro Agrasot.

## ¿Vive el Zar de Rusia?

Un relato del «The Morning Post»

Según un relato del correspondiente de «The Morning Post» en Arkangel—relato que debe acogerse con toda clase de reservas—el Zar de Rusia vive aún. El informe telegráfico del correspondiente dice:

«Un Príncipe amigo mío, que acaba de llegar aquí procedente de Petrogrado, manifiesta que el día 18 de noviembre tuvo en Bergen una larga conversación con el Gran Duque Cirilo, quien le manifestó que había recibido, muy recientemente, una carta de la Gran Duquesa Tatiana, hija del Zar, en la que esta le decía que la Emperatriz y su hijo seguían vivos, y que el Zar no había sido fusilado.

El general bolcheviki que recibió la orden de llevar a cabo la sentencia de muerte dijo que para él era indiferente fusilar una u otra persona.

Lo único que tenía que demostrar era que había un cadáver. Un balazo en la cabeza de la víctima haría imposible la identificación.

El conde Desta, que estaba presente cuando se entabó esta conversación, se ofreció al Zar para ponerse en su lugar y manifestó que era su deber dar la vida por su soberano.

El emperador protestó enérgicamente pero tuvo que ceder ante la insistencia del conde y del oficial.

El Zar se escapó, sin que se sepa donde está ahora.»

El doctor Botkin también ha escrito a su hermana, manifestándole que al mayor erimen de este siglo no llegó a realizarse.»

El procedente relato, que publica un título de información, está en contradicción absoluta con las manifestaciones que el Príncipe Lvoff hizo recientemente en París, y que fueron recogidas, para exponerlas en la Cámara, por M. Flehón.

Por eso, pues, que desgraciadamente, todas las informaciones relativas a negar el fusilamiento del Soberano ruso no tienen fundamento.

## De la Argentina

BUENOS AIRES, Diciembre 1918.

El Ministro de Relaciones Exteriores, Dr. Honorio Pueyrredón, despidió con un banquete oficial al Ministro de Bélgica, con asistencia de todo el Cuerpo Diplomático, Ministros de Estado y altos funcionarios. Del discurso que pronunció sobresallieron los siguientes párrafos: «La causa de Bélgica dijo el Jefe del Estado en los momentos más difíciles para ella—es la causa de la independencia y del derecho de las naciones, y la humanidad quedaría herida en sus sentimientos más profundos si los principios de justicia en que descansa no fueran perecunos y sagrados, Creo—dijo además—en el triunfo de esos principios inmutables en la historia del mundo a pesar de todas las vicisitudes. «El feliz augurio se ha cumplido con la amplitud de sus grandes consecuencias y de nuevo gravita la soberanía del derecho. Explicados así el júbilo con que los argentinos acompañamos hoy vuestra partida. Sobre las ruinas humeantes de la gran tragedia, echase ya los cimientos de la nueva organización que ha de regir al mundo. Su solidez depende de los grandes principios en que se funde y de las grandes virtudes que la sostengan. La política internacional del egoísmo, que es aislamiento, ha de ser sustituida por la política del altruismo, que acerca a los pueblos más distantes, porque la cooperación entre las naciones es indispensable y sin ella es simple ficción el internacionalismo.

La civilización, al vincular a los pueblos, hace a todos concurrir a la obra humana. No hay así ni grandes ni pequeños; unos y otros son factores efectivos e indispensables. Por eso la aspiración de unir a las naciones en asociación inescindible como tribunal supremo de justicia, no es una concepción utópica; es una inmediata realidad factible, y de su sabia constitución depende la estabilidad soberana de los Estados y el bienestar interno de los pueblos. Empeñémonos pues, en que esa realidad sus altas miras, porque si bien la desigualdad está en la esencia de la vida humana, en la actual composición social hay desigualdades muy injustas. Propender a corregirlas con un sano concepto de estadismo, es un deber cuyo cumplimiento hacen cada vez más perentorio las circunstancias.

No es admisible que grandes masas de hombres contribuyendo con su ruda labor al bien de la comunidad, solo tengan por presente la pobreza y por futuro la miseria. La democracia no es solamente igualdad política; es a la vez posibilidad de medios para alcanzar un mínimum de bienestar siquiera.

No es esto pueril sentimentalismo; es imperiosa exigencia de la justicia. La colectiva Bélgica, tierra de experiencia, como la calificasteis una vez, señor Ministro, ha dado el ejemplo de sus sabias organizaciones.

Sus mismos postulados en sufrir con los nuestros, y su realización efectiva es nuestro esfuerzo.»

## GRAN HOTEL

SALÓN DE FIESTAS

TES de MODA con CONCIERTO

todos los viernes de 5 a 8

SALON RESTAURANT

Abierto de 12 a 2 y 12 y de 8 a 10

Almuerzos, 5'50—Comidas, 4 pesetas

Otras del Cantábrico: 3 pesetas decena

(No se sirven comidas a domicilio)

## JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

142